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Prypiat
Qu'est ce que Prypiat ?

Prypiat est une ville fondée dans les années 70 afin d'héberger, les

employés de la centrale nucléaire de Tchernobyl située à 3 Km.

Prypiat fut considérée comme la ville modèle de l'architecture

soviétique avec ces logements de qualité, une voirie, des

équipements culturels : jardins publics, installations sportives,

cinémas, théâtres, et un parc d'attractions qui devait être

inauguré quatre jours après l'accident.

La catastrophe
À la veille de la catastrophe, 49360 habitants vivent à Prypiat
Le matin du 26 avril 1986 à 1h23 min et 43 secondes, le réacteur n°4 de la centrale explose provoquant
l'éjection de nombreux débris radioactifs en l'air. Prypiat devient alors un refuge à rejets radioactifs
contaminant les habitants tout comme l'environnement.

Le 26 avril 1986 pour les habitants de Prypiat, la journée se passe normalement, école, travail, aucune mesure

de protection n'est prise et la vie suit son cours.

Très vite Moscou apprend la catastrophe, mais la désinformation à l'intérieur du système soviétique est telle

que le chef de l'état Mikhail Gorbatchev, met plus de deux heures avant de savoir ce qu'il se passe réellement.

Des unités militaires sont envoyées sur place dans la précipitation.

Les militaires constatent que par endroits le taux de radiation dépasse dangereusement les normes.

Rapidement, la population est au courant de la catastrophe et de ses dangers, une vague de panique s'installe.

Le gouvernement soviétique décide alors de faire évacuer la ville 30 heures après la catastrophe de la centrale.

Le 27 avril, un convoi de l'armée soviétique composé de blindés et de 1225 autocars est envoyé afin d'accélérer

le processus.

Aujourd'hui ?

Depuis la catastrophe et la mise en place de la zone interdite, Prypiat a fait l'objet d'opérations ayant pour but

de limiter la propagation des particules radioactives dans l'air en nettoyant les sols des rues avec de l'eau sous

haute pression.

La ville modèle dans le passé devient alors ville fantôme desertée de tous. Depuis, Prypiat est un musée

témoignant de la fin de l'ère soviétique laissant derrière elle une ville brisée marquée par la mort. . . Bâtiments

en ruines, véhicules de l'armée et camions de pompiers sont laissés à l'abandon car trop irradiés.

Prypiat reste sous la protection des forces de l'ordre pour empêcher quiconque de venir si reloger ou de voler

et revendre des objets de valeur (mais irradiés).

Il est possible de visiter la ville depuis plusieurs années, via des agences de tourisme spécialisées, les seules

conditions étant d'avoir au moins 18 ans et d'être muni d'une autorisation du Ministère des situations

d'urgence ukrainien.



Le WeekEnd de Pâques

La fête de Pâques est célébrée chaque année le dimanche suivant la pleine lune de printemps,
qui selon les années varie entre le 22 mars et le 25 avril.
Pâques est une fête religieuse qui commémore la résurrection de Jésus pour la religion chrétienne, trois
jours avant cette date les cloches s'arrêtent de sonner en signe de recueillement et de deuil à la veille de
la crucifixion du Christ.

Mais alors, si Pâques se fête un dimanche, qu'estce que le lundi de Pâques ? Et pourquoi estil
férié ?

Actuellement, la religion intervient assez peu dans notre vie quotidienne. Mais auparavant, c'était
l'inverse, la vie de tous les jours était organisée autour de la religion. Le lundi de Pâques servait à se
reposer après le festin du dimanche.
L'importance de Pâques est telle, qu'à l'origine, il n'y avait non pas un jour férié, mais huit jours fériés
consécutifs !
Une période appelée l'Octave de Pâques. Et c'est Napoléon qui décida de ne conserver qu'un seul jour
férié. Le fameux lundi de Pâques est donc le seul jour férié du calendrier qui ne correspond à aucune
date de commémoration nationale ou fête chrétienne.

Le chocolat, une tradition gourmande

• L'oeuf symbolise la vie, la fécondité et la renaissance : lorsqu'il éclot, un être naît. Autrefois,
les gens s'offraient de vrais oeufs à Pâques. Depuis, la tradition a changé. Aujourd'hui, les enfants
ramassent dans la maison ou le jardin des oeufs en chocolat.

• Dans la tradition catholique, les cloches, restées muettes la Semaine Sainte, se remettent à
sonner pour annoncer le jour de Pâques. On dit aux enfants que ces cloches, parties à Rome, rentrent
en semant sur leur trajet les œufs et autres douceurs chocolatées

Enfin, autre tradition de la fête de Pâques : l’agneau, que l’on déguste généralement le dimanche de
Pâques. Dans la religion juive, on a l’habitude de sacrifier un agneau à l’occasion de Pâques, afin de
célébrer la libération du peuple hébreu. Dans la religion chrétienne, on associe Jésus à l’agneau sacrifié
en raison de sa crucifixion pour sauver les hommes de leurs pêchés.

Avec l'arrivée de Pâques, on célèbre aussi la fin des longs mois d'hiver, l'arrivée des bourgeons et des
fleurs, la renaissance de la nature, le retour du soleil et de la lumière. C'est une fête pour célébrer le
renouveau.

Le saviezvous ?

Dans d'autres pays d'Europe, les messagers de Pâques, ne sont pas les cloches :
En Autriche, c'est la poule
En Suisse, c'est un coucou
En Allemagne, c'est un lapin blanc.
Et dans les pays anglosaxons c'est un lièvre.

Amandine M



L'art du Sumo
Le mot sumo signifie littéralement "se frapper mutuellement", ce sport de combat se
caractérise par le gabarit massif des lutteurs (de 70 à 280 kg) et par l'absence de

catégories de poids.
Au niveau professionnel, c'est un sport réservé aux hommes.

Le rituel autour de cet art martial est à lui seul une tradition plus que millénaire qui
évolue peu avec le temps. Les combats existent depuis le VIIè siècle et étaient destinés

à la guerre. Il faut attendre le XVIIè siècle pour qu'il devienne un divertissement.

Les rikishi sont vétus d'un
mawashi, une bande de tissu de
9 à 15 mètres enroulée autour
de la taille et de l'entrejambe.

Avant un combat, les rikishi procèdent au
shiko qui consiste à lever une jambe le plus
haut possible et de la laisser retomber sur
le sol afin de chasser les mauvais esprits.

Dans la tradition shinto, le lancer de
sel appelé shio repousse les mauvais
esprits. Il est envoyé très haut et en
grande quantité pour assurer le
spectacle.

Les rikishi sont coiffés dans le style
chonmage : cheveux lissés avec de

l'huile et maintenus en chignon en forme
d'oicho, c'est à dire une feuille de

gingko.

Yokozuna est le rang le plus élevé, il
est symbolisé par une large ceinture

de cordes portée lors de la
cérémonie d'entrée sur le ring.

Le rituel de l'eau de
force est le chikara
mizu. Un lutteur plus
jeune leur donne à
boire dans une louche
en bois. Les rikishi se
rincent la bouche et
recrachent, c'est une
autre forme de
purification.



Le gyoji est l'arbitre d'un combat, son
costume est le même depuis la
période médiévale et est appelé

hitarare. Il dispose d'un poignard qui
lui permettrait de mourir dignement en

cas d'erreur d'arbitrage.

Le ring sur lequel se déroulent les combats
s'appelle le dohyo. C'est un cercle de balles
de paille de riz de 4.5 mètres de diamètre
sur une plateforme carrée en terre argileuse.
Un nouveau dohyo est construit avant

chaque tournoi.

Le combat est gagné lorsque l'adversaire est
poussé hors du cercle. Seule la plante des pieds
peut toucher le sol, si une autre partie du corps
le touche, le combat est fini.
Il est interdit de donner des coups de poing, des
coups de pied au dessus des hanches,
d'étrangler et de tirer les cheveux. Les rikishi se
battent par prises et coups de paume pour
déstabiliser l'adversaire et s'aident de leur poids
pour le pousser hors de la zone.

Les rikishi mangent un plat appelé chanko nabe à
base de viande, de poisson, de légumes et de
tofu baignant dans un bouillon gras et parfumé
servi avec du riz à volonté et beaucoup de bière.
Après ce repas copieux, une sieste permet de
digérer et de bien assimiler toutes ces calories.
Vient ensuite l'entrainement intense qui précède
un autre repas tout aussi gourmand.

Malgré leur air de gros bébés trop nourris, les rikishi sont des athlètes qui suivent un
rythme sportif éreintant et un mode de vie monacal pour parvenir au niveau de
Yokozuna.
Leur journée commence à cinq heures du matin, ils vont directement s'entraîner sans
avoir pris de repas afin d'être plus efficaces. Cela leur permet également de mieux
assimiler les repas à venir.
Ils vivent ensemble dans une heya, c'est à dire une pension qui régit toute leur vie.
Ils sont loin de leur famille et font beaucoup de sacrifices pour leur art.
C'est le prix à payer pour accéder à un statut de demidieu.
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Le métier de kinésithérapeute







Le koala

Le koala est le représentant le plus gracieux, le plus sympathique et le plus solitaire de la faune
australienne. À son apparence de petit ours en peluche hisurte et bonasse. Cependant il ne faut
pas s'y fier car le koala fait partie de la famille des marsupiaux. Indispensables à l'environnement
et à l'écosystème australiens car leurs dépôts de déjections nourrissent le tapis forestier, ce qui
permet aux forêts de croître et de se régénérer, favorisant ainsi l'augmentation de la biodiversité.
Généralement, pacifique, individualiste et paresseux, il passe sa vie sur des eucalyptus.
Ne redoutant pas l'homme, il sait se montrer curieux, ne prend pas la fuite lorsque l'homme
s'approche et ne se défend jamais.

Sa gentillesse et sa douceur ne l'ont malheureusement pas épargné de la chasse . Aujourd'hui, des
lois sévères existent pour interdire celleci et le protéger.

Son caractère doux et paisible ne l'empêche pas de se quereller parfois au sujet d'une touffe de
feuilles particulièrement appétissantes. Le sérieux dont ils font preuve dans cette bagarre en est
presque comique.
Le koala mange le plus souvent des feuilles d'eucalyptus mais s'il n'apprécie qu'un dixième des
trois cents cinquante variétés connues. Il paraît qu'il se nourrit également de feuilles de gui.
L'arbre destiné à leur alimentation pendant la nuit est souvent différent de celui utilisé dans la
journée.

Durant la journée, le koala se prélasse à califourchon sur une branche. Après avoir mangé, il
s'abandonne de temps en temps à un petit somme. Afin de varier son régime alimentaire, il change
tout simplement d'eucalyptus.

Les koalas mâles ont un tempéramment jaloux et préfèrent garder leur petit harem pour eux.
Les koalas femelles donnent généralement naissance à un seul petit. Lorsqu'il naît albinos, la
mère ne change en rien son comportement envers son petit.
Au cours de sa première année de vie, le petit koala se loge dans la poche marsupiale ou se
cramponne fermement au dos de sa maman. Ainsi il la suit partout, sans s'effrayer des sauts
acrobatiques qu'elle accomplit d'un tronc d'arbre à un autre.
Lorsque le petit fait des caprices, sa mère le pose en travers de l'un de ses genoux et lui administre
une fessée avec la paume de la main. Le petit pleure en poussant des cris aussi retentissants que
désespérés.

Le saviezvous ?

Dans un dialecte indigène, le mot "koala" signifie : "ne pas boire".

Chloé Boisyvon



-----------
Images personnelles d`un tapis de l`époque de
Brancusi, technique haute lisse, fabriqué sur
métier artisanal à domicile; couleurs d'origine et
sans restauration.

Je continue ma « marche des tapissières » vers le Sud, tout en gardant en mémoire la traduction en langue roumaine du "métier à
tapisser" – "razboi", dont l'autre sens est "guerre" .

Angers. On change d'iconographie, de technique, d'outils et de terme (tenture) et on entre dans les sujets apocalyptiques
tapissés sur métier. Les scènes et les symboles bibliques sont encadrés dans 6 pièces contenant 14 scènes, chacune en lecture de droit à gauche
et de gauche à droite, à l'endroit et à l'envers. La tapisserie aurait été commanditée par le duc d'Anjou au marchand de tapisseries Nicolas Bataille
et exécutée par un "sarrazinoi installé à Paris", Robert Poisson (Poinçon) à partir des cartons du peintre flamand Hennequin de Bruges... C'est qu'il y
avait des hommes dans ce métier considéré féminin...

On a tous entendu parler du Tapis Pazyryk , de tapis en « velours maurienne » ou « tapis magiques » de Faig Ahmed, ou encore
de la "Tapisserie de la Reine Mathilde" à Bayeux faisant parti de la mémoire du monde... Encore faut-il les voir en vrai... Les différences symboliques,
les techniques, les fils avec leurs couleurs et leurs origines nous renvoient vers l'histoire des différentes civilisations et cultures.

Je me suis proposée un petit voyage (pas si imaginaire que ça) sur un itinéraire des tapisseries anciennes françaises à partir de
Bayeux jusqu'à La Chaise-Dieu. Voici quelques réflexions avant de suivre les guides locaux.

Je choisis comme point de repère la définition d'Antoine Furetière, pour qui un tapis c'est une «couverture d'étoffe, ou d'ouvrage,
qu'on étend sur une table, sur une estrade, dans une alcôve, sur un prie-dieu" et tapisser c'est "couvrir les murailles, en cacher la nudité par
quelques ornements».

Le point de départ est Bayeux, l'antique "civitas Baiocassium" de Saint Victrice. Vers la fin du Moyen Age, Charles d’Orléans décrit
dans un poème le passage du tems qui «.. a laissé son manteau de vent, de froidure et de pluie, et s'est vêtu de broderie, de soleil luisant, clair et
beau».

Les passionnantes histoires de "guerres en dentelle" brodées en laine sur 70 m de toile de lin font penser à toutes légendes
normandes confondues, que seule Marie de France pouvait dénouer :

«… Le chevalier fut très-surprjs de rencontrer une nef dans un lieu où il n'en étoit jamais arrivé.
Il descend de cheval, et monte ensuite avec beaucoup de peine sur le bâtiment où il comptoit rencontrer
les hommes de l'équipage, et où il ne trouva personne. Dans une des chambres étoit un lit enrichi de dorures,

de pierres précieuses, de chiffres en ivoire. Il étoit couvert d'un drap d'or, et la grande couverture faite en drap d'Alexandrie
étoit garnie de martre-zibeline. La pièce étoit éclairée par des bougies que portoient deux candélabres

d'or garnis de pierreries d'un prix considérable...
...elle fait un nœud arrangé de telle manière qu'il ne pouvoit être défait à moins de déchirer le linge ou de le couper... de son côté le chevalier prend
une ceinture nouée d'une façon particulière, l'attache autour du corps de sa maîtresse, en cache les boucles, et celle-ci lui jure de n'aimer jamais

que la personne qui pourra la dénouer sans rien casser ni rompre.»
extrait de la traduction française simplifiée de 1820 - "LAI DE GUGEMER" , Marie de France (1160-1210)

Une fois la conquête d'Angleterre assimilée, je dois absolument faire un détour à Pirou où se trouve une "tapisserie-jumelle" de
fabrication moderne. Ce oeuvre, brodé par Mme Thérèse Ozenne entre 1976 et 1992, tient sa plaidoirie sur 58m, dans une ancienne chapelle du
château de Pirou. Les conquêtes des lettrés au pays de Boccaccio – très pris à cœur par l'écrivain-normaniste en patois, Louis Beuve , appelé aussi
« dernier viking chrétien », - ont donné l'idée d'une nouvelle toile en lin brodée pour "habiller" la Cathédrale de Coutance (anciennement Civitas
Constantia).

Deux tapisseries-broderies - deux mémoires de conquêtes de la civilisation des gens du Nord.

M.B.

Allons mélanger les émotions et les pensées éclairées au musée
Jean Lurçat (où se trouvent les dix tapisseries modernes "LE CHANT DU
MONDE"), en passant par le musée archéologique qui garde
précieusement les miroirs étrusques. On les retrouve à distance d'une
petite promenade au "Bout du Monde" (nom de la rue). A cet endroit, je
me demande si un autre détour à Tours peut bien être utile ... Pour
traverser La Loire, c'est mieux, mais l'itinéraire Saint-Martin de Tour
mériterait des vacances supplémentaires.

Je continue sur les chemins de campagne de la "Troisième
Lyonnaise" jusqu'à La Chaise-Dieu. Le trésor que je cherche (classé
"monument historique" en 1844), se trouve dans l'abbaye Saint Robert,
plus précisément dans le chœur de l'église monastique. C'est un
ensemble de tapisseries qui auraient été fabriquées par quelqu'un
quelque part en début du XVIe siècle, sur commande de l'abbé Jacques
de Saint-Nectaire. Il a fallu de la laine, de la soie, des fils en or et en
argent pour représenter des scènes du Nouveau Testament entourées de
scènes de l'Ancien sur 14 tapisseries. En ce lieu tapissé, le guide-
conférencier parle de la rencontre de toutes les Romes...

Le voyage se termine par quelques jours de repos sur le site de
Turlande avant le passage à Aubusson. Tout au long de l'itinéraire on
découvre ou redécouvre des savoirs et savoir-faire séculaires, des
créations de tapisseries comme objets de luxe, cadeaux diplomatiques ou
éléments de confort ... mais toujours marque de style, de culture ou de
tradition.

Si vous avez déjà pris ces chemins, on serait curieux de
connaître vos impressions.



OlympedeGouges
Marie Gouze dite Olympe de Gouges, humaniste et militante
féministe à la fin du XVIIème siècle, née le 7 mai 1748 à Montauban
et morte guillotinée le 3 novembre 1793 à Paris, est une femme de
lettres française devenue femme politique. Elle est considérée
comme une des pionnières du féminisme français. Elle vient d'une
famille modeste composée de deux filles et d'un garçon, d'un père
boucher et d'une mère servante. Marie était une petite fille pleine
d'énergie et qui posait beaucoup de questions, en grandissant, elle
devient une jeune femme instruite et curieuse. En 1765, Marie a 17
ans, elle est mariée de force avec un grossier personnage peu
éduqué de trente ans de plus qu'elle, Louis Aubry, officier des
finances. Deux ans après, le petit Pierre vient au monde puis, trois
ans plus tard, son mari meurt. Avide de liberté et de célébrité, elle
emménage à Paris avec son enfant. En 1770, Olympe de Gouges se
lance dans une carrière littéraire tout en partageant la vie de
Jacques Biétrix de Rozières, un haut fonctionnaire de la marine. Elle
refuse de l'épouser préférant un contrat social au mariage. C'est
grâce à l'aide finançière de son amant qu'elle apprend le français,
elle fréquente les salons à la mode et y trouve des admirateurs.
L'écrit d'Olympe de Gouges le plus célèbre est "la Déclaration des
Droits de la femme et de la citoyenne" rédigé en septembre 1791.
C'est un véritable manifeste du féminisme adressé à Marie-
Antoinette. Elle est également l'auteur de nombreux romans et de pièces de
théatre.

C'est le 26 août 1789, qu'Olympe de Gouges s'engage ardemment
en faveur de l'émancipation féminine, elle s'oppose ouvertement à
l'esclavage ou encore à la peine de mort. Elle soutient Louis XVI et
offre son appui au groupe politique qui siège à l'Assemblée
Législative puis à la Convention Nationale au lendemain de mai et
juin 1793. Elle est libre de ses pensées et de s'exprimer en tant que
femme. Pendant la Révolution, elle fréquente le Cercle Social où
viennent des révolutionnaires. Elle est prise pour symbole par les
mouvements pour la libération des femmes, son indépendance et
ses idées lui vaudront une fin tragique. Elle est arrêtée puis
condamnée à mort sur l'échafaud le 3 novembre 1793 à Paris. Ce
qu'il faut retenir de ce personnage très en avance sur son temps:
Olympe de Gouges était une femme qui aimait défendre les faibles
et les opprimés. Son crime, c'était d'avoir osé défendre les droits
des laissés-pour-compte et d'avoir milité pour les droits de la
femme et de la citoyenne. Personnage secondaire de la Révolution
Française, Olympe de Gouges a été la précurseure du féminisme et a
initié le mouvement féminin.

Isabel Lopez



C'est quoi Zevent ?

Le Zevent est un projet caritatifcréé le 4 mars 2016 par Adrien Nougaret
et Alexandre Dachary respectivement connus sous les pseudonymes
Zerator et Dach.

Ce projet a pour objectifde réunir des streamers francophones afin de
récolter des dons qui permettront de soutenir une association caritative.
Le Zevent est un marathon annuel se déroulant sur trois jours.
(Un streamer est une personne qui diffuse en ligne, en direct ou en
préenregistré) .

La première édition a eu lieu en 2016 sous le projet Avengers.
L'évènement s'est déroulé au profit, successivement, de Save the
Children, la Croix-Rouge Française, Médecins sans frontières,
l'institut Pasteur, Amnesty internationnal France et Action contre la
faim.

Projet Avengers 2016
La branche française du Projet Avengers a eu lieu du 4 au 6 mars 2016, sur
l'appel de Bachir Boumaaza via son programme caritatif(Gaming for
Good) afin de récolter des dons pour l'ONG Save the Children à la suite
des épisodes de sécheresse et de famine en éthiopie.

Avec 16 streamers réunis chez ZeratoR pour 34 heures de live, l'événement
a permis de réunir 170 770 €

Zevent 2017
Première édition sous le nom de Zevent
l'événement a eu lieu du 6 au 10 septembre 2017 afin
de récolter des dons pour la Croix-Rouge française.

Cette fois-ci, 30 streamers se réunissant dans un
garage aménagé pour l'occasion.
L'événement a permis de récolter 451 851€ en 52
heures de live et a été salué par le président de la
République française, Emmanuel Macron.
La Fondation Croix-Rouge Française est une
organisation de recherche dédiée à l'action
humanitaire et sociale.

Zevent 2018
Le Zevent a eu lieu du 9 au 11 novembre 2018 afin de
récolter des dons pour l'association Médecins sans
Frontières. 38 streamers participant à cette édition
organisée dans une salle mise à disposition par la région
Occitanie. en 53 heures, l'évènement a récolter au total
1 094 731 €
La somme réunie a essentiellement servi à reconstruire
un hôpital au Yémen.
Médecins sans frontières est une organisation médicale
humanitaire aidant les populations dont la vie ou la
santé sont menacées, en France ou à l'étranger.

Adrien Nougaret

Zevent

Alexandre Dachary

Cet événement est organisé en direct sur le site de streaming Twitch,
la principale activité de cet évènement est la diffusion en direct de
jeux vidéo sur Twitch.
Les viewvers (spectateurs) sont des personnes qui regardent les lives
sur Twitch et qui peuvent donner de l'argent aux streamers preuve
de soutien ou exemple (Zevent preuve de bonne action) .
Zevent détient depuis le 31 octobre 2021 le record mondial de
l'événement caritatifayant levé le plus d'argent 10 068 177€.

Zevent 2019
À la suite de l’édition 2018, c’est l’institut Pasteur qui fut choisi.
L’édition 2019 du Z Event a eu lieu du 20 au 22 septembre 2019 à
Montpellier.
55 streamers se sont réunis dans une salle mise à disposition par la
Métropole de Montpellier pour participer à cette édition,
Au total, ce sont 3 509 878 € ont été récoltés.
L'institut Pasteur est une Fondation Française qui se consacre
à l'étude de la biologie, micro-organismes, maladies et des vaccins.



Une heure après le début de l'événement, près de 500 000 € avaient
été collectés, et la somme de 2 millions d'euros fut réunie en un peu
plus de 24 heures. L'essentiel des donations est réalisé dans les
dernières heures du marathon : au 31 octobre à midi, 3 millions
d'euros avaient été récoltés une somme qui s'élevait à 4,5 millions
d'euros à 20h, puis à 9,5 millions d'euros peu avant minuit en
comptant la vente de produits dérivés.
À la fin de l'édition, ZeratoR réunit plus de 700 000 spectateurs et
bat à son tour le record d'audience nouvellement établi ; la diffusion
se hisse par ailleurs à la 3e place du live ayant réuni le plus de
spectateurs simultanés sur Twitch à l'échelle mondiale. Toutes
diffusions confondues, l'événement cumulait, à son pic d'audience,
plus de 1 million de spectateurs simultanés.
Au total, plus de 500 000 dons sont réalisés au cours de l'événement,
et 172 000 tee-shirts à l'effigie de celui-ci sont vendus, rapportant
près de 2,7 millions d'euros. Le Z Event 2021 cumule plus de 10
millions d'euros pour l'association.
Les objectifs d'action contre la faim sont d'éliminer la faim par la
prévention, la détection et le traitement de la sous-nutrition, en
particulier pendant et après les situations d'urgence liées aux conflits
et aux catastrophe naturelles.

Zevent 2021
Annoncée le 14 octobre, l'édition 2021 de l'événement s'est
déroulée du 29 au 31 octobre à La Grande-Motte, avec Action
contre la faim pour association bénéficiaire.
Un concert en faveur de l'organisation humanitaire, réunissant des
préstations du musicien PVNova et de la streameuse
LittleBigWhale, du groupe LEJ, et, enfin, des rappeurs Kikesa et
Fianso, a été joué le 28 octobre, également à La Grande-Motte,
devant un public de près de 400 personnes. Sa diffusion sur Internet
est suivie par plus de 100 000 spectateurs.

Zevent 2020
L'organisation d'une édition 2020 fut d'abord incertaine. Le 4
octobre l'événement est annoncé pour une tenue du 16 au 18
octobre 2020 à Montpellier, son bénéficiaire sera l'association
Amnesty international France;
Afin de limiter les risques de propagation, les 85 participants
(comprenant les 54 streamers et les membres de l'équipe) doivent
obtenir un résultat négatifau test PCR. L'événement se déroule
pour la première fois dans un hôtel, dont les participants ne
peuvent pas sortir jusqu'à son terme. Les streamers cas contacts ou
ayant des symptômes sont autorisés à participer à l'événement à
distance, depuis chez eux.

L'événement, marqué notamment par la présence de Samuel
Étienne le 17 octobre, réunit 5 724 377 € en 55 heures, plus de
120 000 tee-shirts à l'effigie de l'événement sont vendus pour une
valeur de 2,1 millions d'euros.
Amnesty international défend les droits de l'homme et le respect de
la déclaration universelle des droits de l'homme.







LE SEPTIEME CONTINENT

En 1997, le capitaine Charles J. Moore a découvert un nouveau

continent, non celui perdu de l'Atlandide mais un bien réel : un

continent de plastique !

Ce skipper océanographe affirme qu'aucun poissonnier au monde ne

peut plus vendre de poisson bio ! Son étude de 1999 prouve qu'il y

avait six fois plus de plastique, en poids, dans cette ''soupe'' que de

zooplancton qui nourrit la vie océanique. En 2002, dans une autre

analyse, même près des côtes le plastique l'emportait sur le

zooplancton d'un facteur de 5 pour 2.

Ces plastiques impossibles à digérer s'accumulent dans l'estomac

des oiseaux, des poissons, des méduses et des tortues. Selon une

enquête de Greenpeace, un million d'oiseaux et 100 000 mammifères

marins meurent chaque année de l'ingestion de plastique. Au total,

c'est plus de 267 espèces marines qui sont affectées par cet amas

colossal de déchets.

En 2018, on évalue à 1800 milliards de détritus plastiques polluants

les océans sur une surface équivalente à trois fois celle de la France,

à peu près 1,6 million de km². Huit millions de tonnes sont rejetées

dans les espaces maritimes chaque année dont 269 000 tonnes de

plastiques ''flottants''.
En 2019, une investigation démontre que 136 000 tonnes de

plastiques quittent les milieux marins par le biais des embruns. Les

vagues déferlant sur nos côtes entraînent grâce aux bulles d'air les

microparticules à la surface : merci le bol d'air pur ! Arrêter de

jeter vos ordures : l'océan nous les rend !

La plupart des débris plastiques font moins de cinq millimètres de

diamètre et se situent sous la surface de la mer jusqu'à trente mètres

de profondeur ce qui rend la détection par satellite quasiment

impossible et la récupération très compliquée sans abîmer la flore et

la faune marine. Ces rebuts dérivent sous l'effet de la rotation

terrestre, les courants créent des gyres océaniques. Les tourbillons

ainsi formés, piègent les déchets dans cinq gyres localisés dans

l'Atlantique nord et sud, le Pacifique nord et sud et l'océan Indien.



Le plastique c'est fantastique comme chantait Elmer Food Beat.

Facile à fabriquer, d'un faible coût, imputrescible et avec des

qualités mécaniques remarquables, mais sa dégradation provoque une

pollution chimique provoquée par la dispersion de polluants asphyxiant

les fonds marins.

Des chaluts sont utilisés pour récupérer cette masse immonde mais

les mailles du filet sont encore trop espacées et le record en la

matière est de 103 tonnes récoltées en une campagne, en sachant qu'on

estime à 110 millions de tonnes cet ''égout tourbillonnant'', il faudra

multiplier les équipages et les actions pour espérer voir se réduire ce

vortex.

Par contre, un jeune Irlandais de 18 ans, Fionn Ferreira, s'est

inspiré des travaux du physicien barbadien Arden Warner qui a breveté

une technique consistant à magnétiser les nappes de pétrole pour

faciliter leur extraction lors des marées noires. Fionn prend un

échantillon de soupe, y incorpore de l'huile végétale pour attirer les

micro-plastiques, y rajoute de la poudre de magnétite afin de former

un ferrofluide qui sera ensuite capté par un aimant. Du coup, il

parvient à retirer jusqu'à 88% des micro-plastiques de ses

échantillons. Peut être est-ce là la solution mais il faudra attendre

les essais en milieu naturel pour voir si cela est plus efficace que

les méthodes traditionnelles.

Toujours est-il que le meilleur déchet est celui que l'on ne
produit pas !

G.L.G.





Les cabinets de curiosités



ECOLE DES PARENTS
ET DES EDUCATEURS

Le tissage associatif du pays de Falaise
compte quelques 330 associations et
établissements, actives ou en veille,
chacune avec son histoire et message, ses
références et méthodes. Le Journal du
Lien en a fait une courte présentation
dans son numéro 69 (2017).

source de l'image: Wikimedia

Marguerite Vérine-
Lebrun (1883-1959) ,
journaliste, écrivaine,
membre de la Société

des gens de lettres,
Chevalier de la Légion

d’honneur.

Curiosités statistiques:
*les plus impliqués dans la vie associative sont les cadres et professions intellectuelles supérieures;

*les associations préférées des "professionnellement inactifs" sont dans les domaines du sport et de la culture;
*les moins attachés aux messages de la défense des droits humains et de l’intérêt commun sont les «agriculteurs

exploitants» et «ouvriers».
(source: Statistiques locales, Portrait économie et emploi, INSEE)


